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ATA Nº 614 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE UNIDADE DO CED 
 

Ata da sessão ordinária, reunião 614, do 
Conselho de Unidade do CED, realizada no 
dia vinte de agosto de 2015, às nove horas, na 
Sala de Reuniões do CED. 
 

Ao vigésimo dia do mês de agosto do ano de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 1 

Reuniões do Centro de Ciências da Educação, reuniu-se o Conselho de Unidade do CED, 2 

convocado ordinariamente pela Convocação nº 24/CED/2015, com a presença dos 3 

conselheiros: Nestor Manoel Habkost, Diretor do CED; Juares da Silva Thiesen, Vice-4 

Diretor do CED; Antonio Alberto Brunetta, Chefe do MEN; Santiago Pich, Chefe do EED; 5 

William Barbosa Vianna, Chefe do CIN e Representante do CED na Câmara de Extensão; 6 

Moisés Lima Dutra, Subchefe do CIN; Eloísa Helena Teixeira Fortkamp, Diretora do NDI; 7 

Jéferson Silveira Dantas, Coordenador do Curso de Graduação em Pedagogia; Marli Dias 8 

de Souza Pinto, Coordenadora do Curso de Graduação em Biblioteconomia; Natacha 9 

Eugenia Janata, Coordenadora do Curso de Licenciatura em Educação do Campo; Sonali 10 

Paula Molin Bedin, Coordenadora do Curso de Graduação em Arquivologia; Adilson Luiz 11 

Pinto, Subcoordenador do PGCIN; Carlos Alberto Marques, Coordenador do PPGECT; 12 

Gabriel Sanches Teixeira, Representante do CED no CUn; Marcelo Gules Borges, 13 

Representante Suplente do CED no CUn; Eneida Oto Shiroma, Representante do CED na 14 

Câmara de Extensão; Eliete W. Bahia Costa, Representante dos TAE’s; Pamela Cristina dos 15 

Santos, Representante Discente do Curso de Pedagogia; Rodrigo Castro Ramirez, 16 

Representante Discente Suplente do Curso de Educação do Campo; Michelle dos S. 17 

Witkowski, Representante Discente Suplente do Curso de Arquivologia, sob a presidência 18 

do conselheiro Nestor Manoel Habkost, Diretor do CED. O presidente abriu os trabalhos 19 

pela apreciação da pauta do dia. O professor Gabriel Sanches Teixeira solicitou a retirada 20 

do item 4 da pauta – Processo nº 23080.038957/2015-76, Requerente: Patrícia Guerrero, 21 

Assunto: Solicitação de redistribuição, Relator: Gabriel Sanches Teixeira. Após a 22 

solicitação e exposição de motivos do relator, o presidente colocou em votação a pauta do 23 

dia, que foi aprovada por unanimidade. O presidente abriu os trabalhos pelo item Informes 24 

Gerais, apresentando os novos representantes do Curso de Licenciatura em Educação do 25 

Campo, Marcella Faria de Andrade como titular e Rodrigo Castro Ramirez como suplente. 26 
Informou sobre o afastamento do representante do Curso de Pedagogia no Conselho da 27 

Unidade, Marino Mondek e a substituição da representação pelas alunas Pamela Cristina 28 

dos Santos como titular e Maiara Vera dos Santos como suplente. O professor Juares da 29 

Silva Thiesen informou sobre o andamento da obra do Bloco A e mencionou a visita 30 

realizada pela equipe da obra no CED. Informou ainda que a referida equipe estará 31 

novamente no CED entre os dias vinte e cinco e vinte e sete de agosto do corrente ano para 32 

iniciar a realização do projeto de execução da obra. Confirmou uma reunião entre a 33 

Comissão de Espaço Físico e Meio Ambiente do CED e a Comissão de Acompanhamento a 34 

ser realizada preliminarmente à vinda da equipe técnica da obra para dar os devidos 35 
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encaminhamentos em relação à reforma do Bloco A. Informou também sobre a produção do 36 

Caderno CED, trabalho que vem sendo elaborado sob a coordenação da Coordenadoria de 37 

Comunicação e Relações Institucionais do CED. Mencionou a falta de mapeamento nas 38 

áreas de Ensino, Pesquisa e Extensão no CED, apesar de existir uma Secretaria específica 39 

para cuidar dos assuntos relacionados às Câmaras. Relatou a reunião realizada entre a 40 

Direção, os representantes das Câmaras de Pesquisa e Extensão e a Coordenadoria de 41 

Comunicação e Relações Institucionais para decidir sobre os procedimentos em relação ao 42 

levantamento de dados para a produção do Caderno. Ficou acordado que esses dados seriam 43 

retirados do Currículo Lattes e solicitou que fossem atualizados os dados de todos os 44 

docentes na Plataforma. O presidente mencionou sobre a retirada dos materiais ociosos do 45 

CED e informou que a Direção do Centro decidiu pela abertura de um processo 46 

administrativo que irá percorrer todos os setores envolvidos para manifestação e apuração 47 

de responsabilidades. Informou sobre a ideia da disponibilização dos materiais no hall do 48 

CED para expor o problema a toda à comunidade universitária e posterior encaminhamento 49 

da questão ao Ministério Público, caso não seja apresentada nenhuma solução. Explicou 50 

também que o Prefeito do Campus afirmou que a Prefeitura Universitária se responsabiliza 51 

apenas pelo transporte dos bens e materiais para os depósitos localizados na Fazenda da 52 

Ressacada, permanecendo sob a responsabilidade patrimonial do CED. Reiterou o 53 

compromisso assumido pela administração central de retirada dos bens e materiais ociosos, 54 

o que não foi realizado e solicitou a divulgação do caso entre docentes, servidores técnico-55 

administrativos e alunos. Informou sobre a parceria firmada entre o CED e o Fórum 56 

Audiovisual do Mercosul (FAM 2015) e mencionou a solicitação por parte dos 57 

organizadores do evento do aprofundamento da parceria a partir dos próximos Fóruns com a 58 

disponibilização de arquivos audiovisuais pelo Centro. O presidente solicitou a inclusão na 59 

pauta da solicitação para realização de uma Assembleia Geral, requerida pelo Departamento 60 

de Metodologia de Ensino e pela Coordenadoria do Curso de Pedagogia. O presidente 61 

colocou em votação a inclusão da solicitação na pauta, que foi provada por unanimidade. 62 

Em seguida, o presidente procedeu à apresentação dos novos representantes do Centro 63 

Acadêmico Livre de Pedagogia (CALPE), em substituição ao representante anterior, Marino 64 

Mondek: Pamela Cristina dos Santos, representante titular, presente na reunião, e Maiara 65 

Vera dos Santos, representante suplente. Logo após, o presidente procedeu à leitura do 66 

Memorando 089/2015/MEN-CED, de 17 de agosto de 2015, encaminhado pelo 67 

Departamento de Metodologia de Ensino, que solicitava a realização de uma assembleia 68 

geral no CED, para tratar “Informes, Debates e Encaminhamentos sobre as condições de 69 

trabalho nos cursos de graduação e pós-graduação na atual conjuntura da Universidade”. O 70 

professor William Barbosa Vianna questionou sobre o que a proposta de assembleia teria a 71 

acrescentar em relação ao que já estaria sendo realizado pelo CED e pelo Conselho da 72 

Unidade. O professor Antonio Alberto Brunetta afirmou que o documento teria como 73 

objetivo o compartilhamento de informações e a ampliação do diálogo em relação ao 74 

funcionamento precário da UFSC e, especialmente, do CED. O professor Jéferson Silveira 75 

Dantas salientou a importância da realização de uma assembleia para expandir a visão da 76 

realidade em alguns cursos do CED, bem como evidenciar o máximo possível as condições 77 

vivenciadas na UFSC. O professor Santiago Pich questionou se o objetivo central da 78 
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assembleia seria a deflagração de uma greve no Centro. O professor Antonio Alberto 79 

Brunetta respondeu que a finalidade principal da solicitação seria o compartilhamento de 80 

informações acerca das condições atuais de trabalho nos diversos setores do CED. Citou o 81 

exemplo do MEN, onde todos os servidores se encontram em greve e a chefia do 82 

departamento acaba tendo que realizar trabalhos administrativos. Mencionou a importância 83 

de expor a condição precária e as dificuldades de determinados setores para que seja 84 

possível a avaliação e elaboração conjunta de alternativas para as dificuldades de 85 

funcionamento dos setores. O professor Juares da Silva Thiesen mencionou também a 86 

situação precária do Curso de Licenciatura em Educação do Campo e questionou se 87 

caberiam assembleias no âmbito dos cursos e/ou no âmbito do CED. O presidente afirmou 88 

que as assembleias não teriam caráter deliberativo e que as questões apresentadas deveriam 89 

ser levadas para apreciação pelo Conselho da Unidade em forma de recomendações. Além 90 

disso, destacou que as assembleias poderiam gerar problemas nos encaminhamentos e 91 

questionou se tais assembleias seriam o caminho mais adequado para discutir determinadas 92 

questões. A professora Eneida Oto Shiroma ponderou que uma discussão mais prolongada 93 

poderia ser realizada em uma assembleia e lembrou que a greve deflagrada no CED não foi 94 

em vão, pois surtiu alguns efeitos, dentre eles a reforma do Bloco A. Sugeriu que as 95 

discussões realizadas em assembleia fossem levadas ao Conselho Universitário pelos 96 

representantes do Centro para maiores esclarecimentos e apontamento de soluções. Em 97 

relação à solicitação de ampliação do calendário acadêmico do Curso de Pedagogia, o 98 

professor Juares da Silva Thiesen informou que não haveria um encaminhamento possível 99 

no momento, tendo em vista não haver datas estipuladas pela Coordenadoria do Curso e 100 

encaminhou discussão para resolução do caso em conjunto com a PROGRAD. O presidente 101 

sugeriu a realização de assembléias específicas antes da discussão na assembleia geral. Em 102 

votação, a chamada de assembleia geral pelo Conselho da Unidade, foi aprovada por 103 

maioria. Após discussão, a assembleia geral ficou agendada para o dia três de setembro do 104 

corrente ano, às quatorze horas, em local a definir, que será informado posteriormente. 2. 105 

Apreciação de atas de reuniões anteriores. A professora Eneida Oto Shiroma solicitou 106 

alteração no item 7 da Ata 612. Onde se lê “propor redação ao Regimento do CED”, leia-se 107 

“propor redação de norma interna do CED”. Em votação, a alteração foi aprovada por 108 

unanimidade. 3. Processo nº 23080.036548/2015-35, Requerente: Alexandre Fernandez 109 

Vaz, Assunto: Solicitação de afastamento para Pós-Doutorado no Exterior, Relatora: 110 
Eliete W. Bahia Costa. A relatora leu o parecer favorável, que foi aprovado por 111 

unanimidade. 4. Processo nº 23080.037382/2015-74, Requerente: Mara Eliane Fonseca 112 

Rodrigues, Assunto: Solicitação de credenciamento como professor voluntário, 113 
Relatora: Ione Ribeiro Valle. O parecer favorável foi lido pelo conselheiro Santiago Pich 114 

e aprovado por unanimidade pelos presentes. 5. Processo nº 23080.039262/2015-10, 115 

Requerente: Zilma Isabel Peixer, Assunto: Solicitação de remoção para o 116 
Departamento EED/CED, Relator: Antonio Alberto Brunetta. O relator esclareceu 117 

algumas questões e, após ampla discussão, resolveu-se pela devolução do processo ao 118 

Departamento de Estudos Especializados em Educação (EED) para ciência pela requerente, 119 

tendo em vista que a solicitação indeferida pela Comissão não foi objeto de recurso. O 120 

professor William Barbosa Vianna propôs que as vacâncias sejam amplamente divulgadas 121 
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em Edital. 6. Processo nº 23080.036194/2011-03, Requerente: Eliana Maria dos Santos 122 

Bahia, Assunto: Solicitação de prorrogação de afastamento para cursar Doutorado, 123 
Relator: Jéferson Silveira Dantas. O relator leu o parecer favorável, que foi aprovado por 124 

unanimidade. 7. Processo nº 23080.014870/2015-11, Requerente: Norival Moreira de 125 

Oliveira, Assunto: Solicitação de Notório Saber, Relatora: Eneida Oto Shiroma. A 126 

relatora leu o parecer favorável, que foi aprovado por unanimidade. 8. Documento dos 127 

representantes dos TAE’s: Comissão sobre afastamento para formação e carga 128 
horária para ações de ensino, pesquisa e extensão. O presidente colocou em votação a 129 

solicitação da inclusão da TAE Dalânea Cristina Flôr na Comissão, o que foi aprovado por 130 

unanimidade. Tendo em vista o afastamento da professora Eneida Oto Shiroma, membro da 131 

referida Comissão, recomendou-se a indicação de um(a) docente suplente. A professora 132 

Marli Dias de Souza Pinto colocou-se à disposição para substituir a professora Eneida Oto 133 

Shiroma no período de seu afastamento. Em seguida, o presidente procedeu à leitura da 134 

Nota de Repúdio sobre a Redução da Maioridade Penal, encaminhada pelo representante 135 

discente Marino Mondek. O professor Gabriel Sanches Teixeira questionou as fontes das 136 

informações citadas na Nota. O professor Juares da Silva Thiesen advertiu que uma Nota 137 

deveria ter caráter de posicionamento em relação à determinada questão e não caráter 138 

informativo, e recomendou a retirada das informações citadas sem fonte. Ficou acordado 139 

que a nota deveria ser refeita e que seria repassada à nova representante discente do 140 

CALPE, Pamela Cristina dos Santos, com auxílio do professor Jéferson Silveira Dantas, 141 

Coordenador do Curso de Pedagogia. O professor Juares da Silva Thiesen informou sobre 142 

os esforços empenhados por toda equipe da Direção do CED para acelerar a liberação do 143 

uso do Auditório e comentou sobre uma nova incidência de infiltração ocorrida em virtude 144 

das chuvas. Informou ainda que a Prefeitura Universitária e o Departamento de Manutenção 145 

Predial e de Infraestrutura (DMPI) realizaram um trabalho de desobstrução e drenagem da 146 

tubulação ao redor do Auditório para evitar novos episódios de infiltração. Além disso, 147 

informou que a solicitação de poltronas para equipar o Auditório já foi realizada e que a 148 

pintura e a recolocação das cortinas devem ocorrer, porém são medidas secundárias. A 149 

professora Marli Dias de Souza Pinto convidou os conselheiros para participarem da 150 

cerimônia de formatura dos Cursos de Arquivologia e Biblioteconomia, que ocorreria hoje, 151 

às dezenove horas e trinta minutos. O professor Jéferson Silveira Dantas também convidou 152 

para a cerimônia de formatura do Curso de Pedagogia, hoje, às quinze horas. A professora 153 

Eloísa Helena Teixeira Fortkamp leu a Nota do NDI em relação à paralisação dos 154 

estagiários e ao documento intitulado “Estagiários do NDI denunciam irregularidades”. O 155 

presidente solicitou a inclusão na Nota de esclarecimentos referentes à acusação de posição 156 

da Direção do CED sobre o fato de não atender aos estagiários, tendo em vista não ter sido 157 

solicitada em nenhum momento. Em votação, a Nota com os devidos ajustes foi aprovada 158 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o presidente da sessão deu por encerrada a 159 

reunião da qual, para constar, eu, Tatiane Terezinha da Silva Pereira, Coordenadora 160 

Administrativa do CED, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por mim, pelos 161 

conselheiros presentes e pelo senhor presidente. Florianópolis, vinte de agosto de dois mil e 162 

quinze. 163 


